

## Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

**Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura**

**María del Carmen Olivares Arriaga**

**lunes 26 de mayo 1997**

**Sendero N° 39**

Nuestra intención es hacerle pasar un agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda usted afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Sabe usted el nombre que lleva la plaza ubica entre las calles Profr. ¿Luis Castro Bermúdez y José María Sánchez?

-Profra. Edelmira Charles Salinas. Vaya al 20

-Profr. Rafael Balandrano Balandrano. Vaya al 11

-Profra. Carolina Balboa de Valdez. Vaya al 1

2.- En ese entonces él era maestro del Instituto y posteriormente fue director de éste, pero atendía los asuntos pedagógicos que implica la organización de la Escuela Anexa a la Normal. Le rogamos atentamente ir al 12 y entrar nuevamente al camino. Gracias mil por su amabilidad.

3- Nos mortifica comunicarle que cometió error, su respuesta no es correcta, es necesario que vaya al 6 y trate de encontrar el camino adecuado, el camino que le conducirá al éxito.

4.- Anda usted fuera del camino. En una palabra, perdió el rumbo. Le suplicamos ir al 24 y hacer un nuevo intento a fin de que encuentre el camino correcto.

5. -No, su contestación no es la correcta. Le rogamos que haga un esfuerzo y vuelva al 10. Si usted se propone le aseguramos que dará con el número acertado. Por lo pronto perdió el rumbo.

6.- La Villa de Soto la Marina, cabecera del municipio del mismo nombre, fue fundada el 23 septiembre de 1750 con el nombre que conserva hasta la fecha. ¿Sabe usted el origen de este nombre? (S.G.T.)

-Lugar de nacimiento de Escandón. Vaya al 23

-Nombre del capitán que la fundó. Vaya al 13

-Nombre del franciscano que evangelizó esa región. Vaya al 3

7.- Si así fue, era el presidente del municipio de esa época y el gobernador era el Dr. Emilio Martínez. Se nota que está usted al tanto de los acontecimientos culturales de nuestra patria chica, Felicidades y adelante. Vaya al 17.



8.- No, su respuesta no es correcta, le invitamos a ir al 17 y buscar la contestación que le conducirá al éxito de este sendero. Gracias mil por su compañía.

9.- Perfectamente bien contestado, usted si sabe. Debe sentirse orgulloso del conocimiento que tiene de la capital del estado, Felicidades y adelante, lo esperamos en el 6.

10.- El 29 de septiembre de 1950, por Decreto número 294 del Congreso del Estado se establece una nueva cabecera municipal denominada Miguel Alemán, en la jurisdicción territorial de Mier. ¿Sabe usted el nombre que llevaba antes este lugar? (CRG)

-Doña Celia. Vaya al 26

-San Pedro de Roma. Vaya al 16

-Valle Hermoso. Vaya al 5

11- No, no es éste el nombre que lleva la plaza o jardín situado en el cruce de las calles Profr. Castro Bermúdez y Profr. José María Sánchez. Le sugerimos ir al 1 y hacer un nuevo intento. Gracias.

12.- El 18 de septiembre de 1896 se inauguró la escuela modelo anexa a la Escuela Normal del Estado. Los reglamentos y el plan de estudios de la misma fueron elaborados por Juan Felipe Hernández, José del Carmen Tirado y Francisco Zamora. ¿Sabe usted quién dirigió a este terceto de alumnos del Instituto Científico y Literario, para realizar tan importante tarea? (JCT)

-Don Guadalupe Mainero. Vaya al 22

-Don Ernesto de Kératry. Vaya al 2.

-Don Luis Puebla y Cuadra. Vaya al 19

13.- Nos preocupa tener que anunciarle que usted se ha salido del camino. Le rogamos ir al 6 y hacer un nuevo intento, seguramente usted podrá encontrar el sendero correcto. Suerte.

14.- Tiene usted toda la razón, estamos haciendo alusión a la concertista de piano la señora Celina Barrón de Ramos. Mil gracias por llegar hasta el final de este sendero. Quedamos contentos si usted lo disfrutó. Que tenga una semana de agradables momentos. Hasta luego. El camino directo es: 1-9, 6-23, 10-16, 12-19, 15-7, 17-30, 24-28: 25-14. FIN

15.- El Auditorio Municipal en el Paseo Pedro José Méndez fue inaugurado el 6 de octubre de 1982. ¿Sabe usted quién ocupaba la Presidencia Municipal de Victoria cuando se realizó dicho evento?

-Profr. Raúl García García. Vaya al 7

-Bladimir Joch González. Vaya al 27

-Brígido Anaya. Vaya al 18



16.- Es usted una maravilla, con sinceridad aplaudimos su acierto. Ese es el nombre que antes llevaba la nueva cabecera municipal. Lo esperamos en el 12.

17.- Se inauguró el servicio postal aéreo al hacer este servicio por primera vez en la República, entre la ciudad de México y Tampico. ¿Sabe usted la fecha de tan importante acontecimiento? (CRG)

- |                          |            |
|--------------------------|------------|
| -15 de abril de 1928     | Vaya al 30 |
| -15 de mayo de 1909      | Vaya al 8  |
| -20 de noviembre de 1910 | Vaya al 21 |

18.- Le comunicamos que se perdió en el tiempo. Pero no importa, usted puede regresar al 15 y volver a intentar entrar de nuevo al camino. Le deseamos suerte.

19.- Acertó, fue él precisamente el que sugirió al señor Gobernador del Estado, la idea de que los alumnos contaran con una escuela de prácticas pedagógicas y bajo su dirección los tres jóvenes, designados por él, elaboraron la organización de dicho establecimiento escolar. Felicidades y adelante, vaya al 15.

20.- Lo sentimos mucho, pero usted se confundió. La maestra Charles no es tamaulipeco, sin embargo, realizó una magnífica tarea en beneficio de la niñez del estado. Seguramente si usted va al 1, podrá localizar el sendero adecuado y desde este momento propóngase a no perder el camino.

21.- Le rogamos nos disculpe, pero es nuestro deber comunicarle que su respuesta no es correcta. Probablemente usted se ha confundido con las fechas. Puede ir al 17 y hacer un nuevo intento. Suerte.

22.- Mire, cierto es que él era de la época, él era el gobernador. Ciertamente estaba muy interesado en los asuntos educativos, pero la verdad es que él únicamente apoyó a quienes tenían la responsabilidad de la formación de los educandos. Le sugerimos que vaya al 12 y busque la respuesta correcta. Por favor no se salga del camino.

23.- Exactamente, esa fue la razón por la cual dicha Villa se le denominó con ese nombre. En la provincia española de Burgos, en el pueblo de Soto la Marina vio la primera luz el colonizador de esta región. Felicidades, va usted por el camino del éxito, ojalá no se salga de él durante nuestro recorrido. Vaya al 10.

24.- ¿Sabe usted el nombre de la persona que dirigió por años el Vals de Graduación, a los jóvenes que terminaban sus estudios en la Escuela Normal y Preparatoria del Estado?

- |                                |            |
|--------------------------------|------------|
| -Carmen Ramírez Quintana.      | Vaya al 29 |
| -Sara Peña.                    | Vaya al 28 |
| - Rosita Salazar de Hernández. | Vaya al 4  |

25.- Es una honorable maestra de la Casa del Arte de Ciudad Victoria, nació en la ciudad de Monterrey, N.L., pero de padres tamaulipecos. Estudió piano en



Monterrey. Digna alumna de Alejandro Martínez Páez y de la maestra Alicia Margain. En compañía de su maestra asistió en Europa a un curso con el maestro alemán J. Kemper en la ciudad de Colonia, Alemania. Su carrera profesional tiene una duración de más de 25 años y ha logrado despertar en muchos pequeños el amor por tan bello arte. ¿Sabe usted a quién nos referimos? La respuesta la encontrará en el 14.

26.- No, la mera verdad es que usted anda perdido en el espacio territorial de Tamaulipas. Estamos por asegurarle que no tiene noción de la geografía del estado o bien que hace mucho que no le da una estudiadita. Le solicitamos atentamente ir al 10 y buscar la respuesta correcta. No se rinda, enfrente con decisión sus deficiencias y adelante.

27.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó. Él también fue presidente municipal pero no en esa época, además su obra fue muy práctica. Le pedimos ir al 15 y buscar la respuesta correcta.

28.- Sí, usted tiene razón, fue ella quien cada año organizaba el bello espectáculo con el cual culminaban sus estudios en dicha escuela los jóvenes egresados. Felicidades. Lo esperamos en el 25.

29.- Lamentablemente usted cometió un error. No se trata de ella, aun cuando a ella se debe la organización de bellos festivales. Le pedimos ir al 24 y corregir su error. Ánimo, ya estamos a punto de llegar a la meta.

30.- Perfectamente bien contestado, en esa fecha se envió la primera remesa de correspondencia por avión, reciba nuestra admiración por su amor a Tamaulipas, mismo que demuestra estando enterado de los acontecimientos que tienen lugar en este territorio. Le esperamos en el 24.

